Europabüro der bayerischen Kommunen Europabüro der baden-württembergischen Kommunen Europabüro der sächsischen Kommunen

Brüssel Aktuell 8/2017

24. Februar bis 3. März 2017

Wettbewerb, Wirtschaft und Finanzen

Dienstleistungspaket: Rat begrüßt Ziele des Pakets

Am 20. Februar beschäftigte sich der Rat der EU u. a. mit dem Maßnahmenpaket der EU-Kommission zur Liberalisierung des Dienstleistungssektors (vgl. Brüssel Aktuell 2/2017). Seitens der Mitgliedstaaten wurde das Ziel der Initiative grundsätzlich begrüßt (siehe Seite 11 der Tagungsergebnisse)...

Umwelt, Energie und Verkehr

Fahrgastrechte: Konsultation zu einer Initiative für den multimodalen Verkehr

Bis **25. Mai 2017** besteht die Möglichkeit, über einen Online-<u>Fragebogen</u> an einer <u>Konsultation</u> zu Fahrgastrechten im multimodalen Verkehr teilzunehmen...

Energieunion: Stellungnahme des Ministerrats zum Energiepaket

Am 27. Februar nahm der Rat der Europäischen Union erstmals zum Maßnahmenpaket "Saubere Energie für alle Europäer" im Rahmen der europäischen Energieunion <u>Stelluna</u> (siehe Ergebnispapier der Tagung ab Seite 4; vgl. Brüssel Aktuell 45/2016)...

Luftqualität: letztes Mahnschreiben und Handlungsansätze

Am 15. Februar 2017 richtete die Europäische Kommission aufgrund der anhaltenden Überschreitungen von NO_2 -Grenzwerten ein letztes <u>Mahnschreiben</u> an Deutschland und vier weitere Mitgliedstaaten. Wird Deutschland nicht innerhalb von zwei Monaten tätig, ist eine Klage vor dem Europäischen Gerichtshof möglich...

Städtische Mobilität: Finalisten des SUMP und European Mobility Week Awards

Am 20. Februar 2017 wurden Lissabon (PT) mit dem Schwerpunkt Fußgänger, Malmö (SE) mit dem Fokus Fahrrad und Skopje (FYROM) mit dem Fokus car-pooling als Finalisten des <u>European Mobility Week Awards</u> bekannt gegeben...

Biodiversität: App zur Erkennung invasiver Spezies vorgestellt

Eine von der Gemeinsamen Forschungsstelle der EU Kommission (<u>JRC</u>) entwickelte <u>App</u> ermöglicht es Bürgern 37 invasive Arten in der EU unmittelbar an das Europäisches Informationsnetz zu gebietsfremden Arten (<u>EASIN</u>) zu melden und somit den Informationsaustausch zwischen den Mitgliedsländern zu verbessern (vgl. Brüssel Aktuell 40/2016)...

Regionalpolitik, Städte und ländliche Entwicklung

Kohäsionspolitik: Parlament fordert bessere Kommunikation der Erfolge

Das Europäische Parlament verabschiedete am 16. Februar eine eigene <u>Entschließung</u> zur Maximierung des Beitrags des Europäischen Struktur- und Investitionsfonds (ESIF)...

Regionalpolitik: Index für regionale Wettbewerbsfähigkeit veröffentlicht

Am 27. Februar veröffentlichte die Generaldirektion Regionalpolitik der EU-Kommission eine Auswertung zum Europäischen <u>Index der regionalen Wettbewerbsfähigkeit</u> (Regional Competitiveness Index, RCI; zuletzt Brüssel Aktuell 31/2013). Der Index beurteilt die Attraktivität einer Region sowohl für Unternehmen als auch für Bürger...

Soziales, Bildung und Kultur

Erasmus+: Konsultation zu Zielen und Maßnahmeneffektivität

Am 28. Februar startete die Kommission eine <u>Konsultation</u> zum Bildungsprogramm Erasmus+, an der bis zum **31. Mai 2017** eine Teilnahme mittels eines Online-Fragebogens möglich ist. Am Ende des <u>Fragebogens</u> besteht die Möglichkeit zusätzliche Angaben in einem freien Textfeld einzutragen und ein Positionspapier hochzuladen...

Schlüsselkompetenzen für lebensbegleitendes Lernen: Konsultation gestartet

Am 22. Februar 2017 startete die Europäische Kommission eine <u>Konsultation</u> im Rahmen der Überprüfung der <u>"Empfehlung</u> zu Schlüsselkompetenzen für lebensbegleitendes Lernen" vom 18. Dezember 2006. Die Teilnahme ist bis zum **19. Mai 2017** über den englischsprachigen <u>Online-Fragebogen</u> möglich und richtet sich insbesondere an Entscheidungsträger und Praktiker des Bildungssektors…

Gleichstellung: Parlament fordert geschlechtsspezifische Gesundheitspolitik

Das Europäische Parlament verabschiedete am 14. Februar 2017 eine nichtlegislative <u>Entschließung</u> zur Förderung der Gleichstellung der Geschlechter in den Bereichen psychische Gesundheit und klinische Forschung…

Institutionen, Grundsätzliches und weitere EU-Themen

Zukunft der EU: EU-Kommission legt Weißbuch vor

Am 1. März veröffentlichte die EU-Kommission das "Weißbuch zur Zukunft Europas: Die EU der 27 im Jahr 2025 – Überlegungen und Szenarien". Dieses betrachtet die Herausforderungen und Chancen des europäischen Projekts und skizziert fünf Szenarien: 1. Weiter wie bisher; 2. Schwerpunkt Binnenmarkt; 3. Wer mehr will, tut mehr (d. h. Europa mehrerer Geschwindigkeiten); 4. Weniger, aber effizienter; 5. Viel mehr gemeinsames Handeln. Die Kommission weist darauf hin, dass die Szenarien sich nicht gegenseitig ausschließen und nicht erschöpfend sind. Je Szenario bietet sie zur Veranschaulichung einen Ausblick, wo die EU im Jahr 2025 stehen könnte. Das Weißbuch soll zusammen mit dem 60. Jahrestag der Römischen Verträge am 25. März 2017 den Anfang eines breiten Diskussionsprozesses bilden mit dem Ziel, Weichen für die Zukunft zu stellen.

In eigener Sache

Europabüro der baden-württembergischen Kommunen: fast wieder komplett

Sehr geehrte Leserinnen und Leser von Brüssel Aktuell,

seit dem 1. März gibt es im Europabüro der baden-württembergischen Kommunen mit Herrn Markus Lorenz wieder einen stellvertretenden Leiter. Diese Funktion hatte Frau Caroline Bogenschütz inne, bis sie im November 2016 nach langjähriger Tätigkeit in der Bürogemeinschaft die Leitung des Büros übernahm...